
「行政主任」恐嚇政府 工會促保持中立
多個公僕團體挺施政 撐警隊依法執法勿縱暴

一班自稱來自不同工作崗位及部門的政
府行政主任職系人員聯署公開信，表

達他們對近日事件的「關注」，更聲稱最少
有480人聯署，佔目前行政主任「超過一
成」。

揚言擬籌備工業行動
有關人等在信中聲稱，自6月起大批市民

上街，但特首及問責官員對民意「置若罔
聞」，終致香港陷入困境，又不認同部分警
務人員的執法態度及行為，更稱警察在元朗
事件中「沒有盡責保護市民」，有「勾結暴
徒」之嫌，「嚴重失職」及「違反專業操
守」，並「強烈譴責」警隊作為。
聲稱來自44個部門、約300名公務員者亦

向林鄭月娥發不具名的聯署信，稱特區政府
「一直依然故我」，「拒絕聆聽」大眾聲
音，「違背服務市民的承諾」，又恐嚇稱政
府倘繼續「漠視民意」，他們將「籌備具體
工業行動」。

涉違政治中立原則
有關人等所言所為已涉嫌違反公務員政治

中立的原則，香港政府人員協會、國家行政
學院香港同學會及香港公務員總工會隨即在
昨日發表聯合聲明，指近月在香港不同地區
發生的暴力事件，引致多名警務人員、市
民、示威者及暴徒受傷；互聯網上也發現很
多欺凌行為，惡意地披露了某些公職人員及

其家人的個人資料。
聲明強調，示威者到中聯辦大樓外大肆破

壞，塗污國徽，公然挑戰中央政府權威，行
為已超出反修例的訴求，嚴重侮辱國家尊嚴
和危害香港的憲法秩序；連串暴亂已造成社
會秩序混亂，香港經濟及民生受損，無助解
決現時的社會矛盾；網上及各種形式的欺
凌，更超越人性基本道德底線，「不論理由
和形式，均予以強烈譴責！」
聲明強烈要求特區政府有關部門嚴正執

法，彰顯法治精神，並強調一旦捨棄法治，
縱容暴力，只會令暴力行為蔓延及升級，令
人性遭到踐踏，令社會更紛亂，受損的是市
民大眾。
3個團體呼籲公務員隊伍必須謹守崗位，

全力支持特區政府依法施政和警隊依法執
法，及堅持政治中立依法公正執行職務，同
時懇請社會各界一起努力解決目前的社會矛
盾，暫停任何遊行集會，讓大眾可返回理性
討論解決問題。

須不偏不倚履職務
香港政府人員協會主席馬志成接受香港文

匯報訪問時表示，衝擊中聯辦與元朗毆鬥事
件引起社會激烈討論，警方已就當日的調動
向公眾解釋。他強調，公務員應保持政治中
立，公開表達政治理念或已違反公務員守
則；若基於個人政見而影響工作，「例如處
理檔案時，將不認同的意見『攝』落底，已

違反了專業操守。」
公務員事務局發言人回覆香港文匯報查詢

時表示，公務員守則清楚訂明公務員須保持
政治中立，其原則是不論公務員本身的政治
信念為何，必須竭盡所能、以不偏不倚的態
度履行職務。

香港文匯報訊（記者
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香港文匯報訊（記者 陳川）就有自稱公務
員者發起匿名聯署，公務員事務局局長羅智
光昨日在該局的fb專頁發信，表示理解有同
事對於近日的事態有他們的想法，同時呼籲
同事們在這艱難時刻，繼續秉持專業精神，
謹守崗位，竭盡所能地履行職務，服務市
民。
羅智光在該封題為 《盡忠職守服務市

民》的信中指，「我知道大家都很關心現時
的社會情況。最近我有機會和不少同事傾
談，發覺他們一直秉持專業精神，無論對社
會上的事件有什麼想法和意見，都無阻他們
如常努力工作。我真心感謝公務員同事堅守
崗位，亦相信大家會繼續盡心盡力為市民服
務。」
他表示，理解有同事對於近日的事態有他

們的想法，希望透過不同渠道或方法去表達
意見。「我呼籲同事們在這艱難時刻，能夠
繼續秉持專業精神，謹守崗位，竭盡所能地
履行職務，服務市民。香港是我們的家，有
什麼事也可以平心靜氣去商量、去解決。但
願大家都出一分力，令香港依舊是我們的安
樂窩。」

羅智光回應聯署
籲同事守崗位
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有人在網上發出自稱是 480名政府行政主任
（EO）及近300名公務員的匿名聯署，稱不滿特首
林鄭月娥處理《逃犯條例》修訂的手法，以及譴責警
隊在元朗暴力衝突中「未盡保護市民」。一位退休公
務員老友向自明話：「聯署信看起來義正詞嚴，細看
之下，會發現疑竇處處，不過是反對派分化公務員、
擾亂軍心的慣用伎倆。」

首先，蒙面示威、玩匿名信是反對派的
「專利」，「匿名就是等於

『路人甲』，

你唔知我係邊個，甚至有無呢個人都成問題。你睇網
上聯署嘅照片，有委任證，但用寫滿抗議字句嘅紙條
遮蓋個人資料，完全可以一張證扮好多個人，因為無
個人資料，其他部分嘅證件樣式係一樣嘅。只要幾款
證件，就可以假扮成有好多人。」
老友繼續分析：「其實整個『反修例』風波至今，
大家對蒙面示威、匿名信的手段已經好熟悉。暴力衝
擊蒙面，出來哭訴『黑警濫暴』者也是蒙面的，甚至
連聲音都變埋，現在網上晒證也是匿名，你講咩都
得。這種手段，是要壯大聲勢，散播恐懼和分化公務
員團隊。」
其次，根據聯署公開信的用詞來睇，明顯有反對派
操弄的痕跡，「公開信上面控訴警方『任由市民被襲
擊』，使用『過度武力』等言辭，不少語句與反對派

的聲明完全一樣，執人口水尾，搬字過紙，不知道執
筆人是受反對派洗腦，照單全收，還是根本就是同一
批人所為。」
不僅如此，這班自稱是EO的人還威脅稱，如果政

府不回應訴求，不排除發動工業行動、按章工作。老
友指出：「作為公務員，公開以工業行動威脅已經是
瀆職，既然不滿意政府，大可以辭職唔做，無理由這
樣匿名公開敲竹槓，想收着十幾萬一個月人工唔做
嘢。再講，你又匿名又威脅，根本自相矛盾，如果你
發動工業行動，豈不是自露馬腳，人人都知道是你，
咁又何須匿名呢？真係莫名其妙。」
自從「反修例」風波以來，反對派就一直與特區政
府和建制派打民意戰，這段期間，誰光明磊落、誰鬼
鬼祟祟，大家都睇得很清楚。「前日，各個紀律部隊

的『一哥』就發表聯合聲明，大大聲譴責暴力，堅定
支持政府施政。一直以來，支持政府施政的個人和團
體，聯署都是有名有姓的，企出來撐警都是光明正大
的，邊度會出來就蒙面、聯署就匿名呢？既然覺得自
己擁有公義，企
出來是頂天立地
的。何必鬼鬼祟
祟，發匿名信？
所以大家應該不難
分辨，光明磊落支
持政府施政的民
意，才是主流民
意。」老友總
結。

鬼祟EO匿名聯署 圖搞分化亂軍心

香港文匯報訊（記者 文森、子京）
有激進分子將周日西鐵元朗站「黑白衝
突」事件遷怒於港鐵甚至港鐵的前線職
員，激進分子前日在金鐘站發起「不合
作運動」、阻礙列車車門運作，昨晨再
在荃灣線故伎重施，一度令列車服務受
阻。香港鐵路工會聯合會昨日發聲明嚴
厲譴責有關人等影響市民返工返學，及
對港鐵前線同事造成極大的壓力及安全
威脅的行為，要求鐵路警區嚴正執法。
約十名激進分子在昨晨8時許一度聚集
在九龍塘站及太子站，部分人阻擋列車
車門關上。九龍塘站有多名月台助理在
場維持秩序，港鐵職員亦有到月台觀
察，並見有警員在場戒備。

行車時間延時10分鐘
港鐵昨晨8時45分發出廣播表示，受
多宗列車車門受阻事故影響，荃灣線來
往中環站及荃灣站的行車時間，預計需

要額外延長5至10分鐘，而荃灣線月台
上的乘客較多，候車時間亦會較長。到
昨晨9時07分，港鐵表示，荃灣線列車
服務已逐漸回復正常。
香港鐵路工會聯合會昨日發表「致香

港市民的公開信」，信中指所謂「不合
作運動」已對鐵路運作造成極大影響，
不單影響市民返工返學，更對港鐵前線
同事造成極大的壓力及安全威脅，包括
有列車車長被網絡欺凌，車站員工、保
安員被指罵及近距離拍攝等。

促警嚴正執法勿姑息
工會對此表示堅決不能接受並提出譴

責，同時要求鐵路警區嚴正執法，不能姑
息威脅港鐵員工安全及阻礙鐵路運作的行
為，並呼籲政府以至整個社會要關注不斷
被衝擊的打工仔利益，及鐵路運輸從業員
正面對的壓力。他們促請示威者盡快停止
所有破壞鐵路運作的行為，還香港安寧。

工會還指出，個多月來，示威活動不
斷蔓延，暴力行為愈演愈烈，履行公共
服務職責的打工仔變成了出氣袋，動輒
被指罵、被起底甚至被欺凌，又擔心持
續的「不合作運動」會蔓延至其他公共
運輸機構，影響社會正常秩序，所有工

會組織都應該共同譴責影響社會秩序、
踐踏打工仔尊嚴的行為。
他們又懇請所有參與「社會運動」者

「停一停，諗一諗」，反思表達政治訴
求是否就要影響他人的權益，剝奪他人
的自由。

激進者癱金鐘站 工會批危及前線

◀港鐵九龍塘站
運作受影響。

香港文匯報
記者 攝

香港文匯報訊（記者 蔡競文）香
港社會近日紛擾不斷，令港人移民或
移居他方的意願急升。美聯移民顧問
與美聯金融集團昨日公佈的「2019
移民及投資意向調查」發現，逾四成
受訪者有移民或移居的打算，而他們
收到的相關查詢量亦急升，單是7月
（截至23日）已接獲約80宗，約四
成查詢者屬20歲至30歲的年輕一
群，相信與近期政治環境動盪有關。
美聯集團於本月22日至23日，即

發生元朗暴力事件後，透過調查機構
以電郵及網上問卷方式成功訪問近
600名港人。結果發現，41%受訪者
表示有意移民或移居，其中近半人希
望於3年至10年達到移民目的，反映
受訪者多為未來打算，無即時移民或
移居的迫切性。
美聯移民顧問總監黃秀穎表示，他

們自上月以來接獲移民或移居的查詢
不斷增加，上月共收到約 60宗查
詢，較5月時的約20宗上升兩倍。
本月截至23日，移民及移居的查

詢宗數更達約80宗，按月多出超過
三成，反映港人對移民或移居資訊有
一定的需求。

台灣受歡迎 薪低物價低
她續說，以往移民或移居查詢者以

40歲至50歲人士居多，惟近期接獲
的移民及移居的查詢個案則呈年輕
化，其中移居到台灣是他們熱門查詢
的地點，主要因為文化較接近，物價
亦較香港低，惟當地工資水平低是一
個憂慮。

黃秀穎指出，不少港人為下一代籌劃將來，
故選擇移居外地。以往，港人移民或移居的考
慮因素是醫療福利、教育，近年政治環境及氣
氛亦列入了考慮之列。隨全球移民政策逐步收
窄，港人均傾向選擇不立即放棄香港生活及事
業，而是增加多個國籍加強安全感。
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香港文匯報訊（記者 蔡競文）香港
近期接連發生暴力事件，港交所
（0388）行政總裁李小加昨日在出席一
活動後表示，香港市民都有遊行及抗議
的權利，但就不能訴諸暴力及違反法
治，更不能容許部分實施暴力者所造成
的後果要全港市民共同承擔。他希望港
人讓警察做好自己的職責，同時一起找
辦法走出困境：「拒絕悲觀，拒絕絕
望。」
這是李小加月內第二次就近日香港政

治事件公開表達意見。他說，自己本應
「在商不言政」，但身為香港人，有些
事「不吐不快」。
他首先說，香港有遊行、抗議、集會

及言論等自由，大家都有權利參與遊
行，「我們有權利、有責任把不爽、不
滿表達出來。」但他同時表示，不能訴
諸暴力及違反法治，亦不能讓部分實施
暴力者所造成的後果要全港市民共同承
擔，「權利很珍貴，不要隨便浪費。」
被問及國防部周三就香港最近的示威

事件發聲，李小加說，香港警察文明，
希望港人讓警察做好自己的職責，只要
香港紀律部隊能解決香港本地事務，就
不需要其他解決方案，「解放軍是保護
國家領土完整，防禦外敵，不是準備介
入香港本地事務的。」

須讓中央對「一國」有信心
他強調，中央與港人其實有共同的

「夢想」：港人希望保持「一國兩制」
下的「兩制」，中央則不希望港人挑戰

「一國」主權，同時需要香港這個國際
城市作為進一步改革開放的試點，只要
不挑戰「一國」的制度，令中央對港人
擁護「一國」有信心，「兩制」自然可
以徹底落實，並相信「一國兩制」可以
繼續走下去。
「路是可以走在一起的，不要讓各自
的恐懼、而且是可以互相克服的恐懼，
帶着我們往越來越窄的路走。」李小加
表示，「如果我們自己先把罐子摔破，
那我們自己亂了，就沒有任何的辦法再
進一步往前走了。」他強調，港人應一
起找出辦法，走出困境，實現「港人治
港」。

李小加：不能違法暴力表訴求

▲香港鐵路工會
聯合會譴責激進
分子。

■特區政府政策創新與統籌辦事處內出現所
謂的「連儂牆」。


